
O coordenador de 
esportes José Amâncio 
da Silva representou 
o município de Jani-
ópolis no evento de 
lançamento do Dia do 
Desafio, realizado na 

última quarta-feira, 14 
de maio. O evento foi 
organizado pelo Sis-
tema Fecomércio que 
aconteceu no Sesc de 
Campo Mourão.
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Moreira Sales implanta projeto voltado 
à formação esportiva, social e familiar

Um projeto importante que começa a ser desenvolvido em Moreira Sales, foca a formação esportiva, social e familiar para crianças e adolescentes. O 
projeto oferece treinamentos de futebol em diversas categorias, promovendo não apenas o desenvolvimento esportivo, mas também o incentivo à disciplina 
escolar e à convivência familiar. O prefeito Luiz Volpato destaca a importância da iniciativa para o município, citando que a administração municipal 
prioriza áreas como o esporte e o social.

Feira Agropecuária vai movimentar alunos e 
professores do Colégio Agrícola de Goioerê

O município de Goioerê 
está se organizando para 
realizar a 1ª Feira Agrope-
cuária do Colégio Agrícola. 
O evento está programado 
para acontecer nos dias 5 
e 6 de setembro, através 
de parceria da Prefeitura, 
Núcleo de Educação e IDR 
Paraná.

Casa Fácil Paraná: Programa contempla 
10 famílias de Rancho Alegre D’Oeste

O prefeito de Rancho Alegre D’Oeste, Cássio Zanuto, acompanhado de um grupo de vereado-
res, estive na capital do estado nesta semana, onde viabilizou novas conquistas para o município. 
Entre as conquistas, o prefeito destaca a destinação de 10 unidades habitacionais do programa 
Casa Fácil Paraná, voltadas a atender famílias em situação de vulnerabilidade.

Janiópolis participa do Dia do Desafio 
que será no próximo dia 28 de maio

Sorteio da promoção Dia das Mães 
será realizado no próximo dia 31
Está agendado para 

acontecer no próximo 
dia 31, o sorteio da 
Scooter Elétrica da pro-
moção Dia das Mães, 
organizada pelo comér-
cio de Goioerê, através 
da ACIG. A direção da 

ACIG informa que a 
promoção segue e que 
os consumidores que 
fizerem suas compras 
nas lojas participantes 
da campanha poderão 
concorrer ao prêmio.

Câmara de Goioerê inova e tem 
participação remota de vereadora

A Câmara de Ve-
readores de Goioerê 
está inovando e teve a 
primeira participação 
remota em sessão, da 
vereadora Aline Suellen. 

A vereadora participou 
remotamente da reunião 
enquanto acompanhava 
o tratamento de saúde 
de sua filha em Curitiba.

Juranda recebe a Rota da 
Fé neste domingo, dia 18

Comunidade espera com expectativa 
a realização do ‘Arraiá das Candeias’

Festa das Nações 
será uma 

das atrações da 
Expo-Goio
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A Câmara de Vereadores de 
Goioerê está inovando e teve a 
primeira participação remota 
em sessão, da vereadora Aline 
Suellen. A vereadora partici-
pou remotamente da reunião 
enquanto acompanhava o 
tratamento de saúde de sua 
filha em Curitiba.

Mesmo à distância, Aline 
fez uso da palavra por meio de 
um telão instalado no plenário 
e apresentou, em parceria com 
a vereadora Ivonete Rocha, 
duas indicações relevantes 
para o município. 

A primeira sugere que as 
escolas municipais passem 
a utilizar sinais visuais ou 
musicais em substituição ao 
tradicional sinal sonoro, como 
forma de melhor atender 
alunos com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).     Já 
a segunda indicação propõe 
a implantação da opção de 
pagamento de taxas munici-
pais via PIX, garantindo mais 
comodidade e agilidade aos 
contribuintes.

O presidente da Câmara, 
“Joaquim da Ambulância”, 

Câmara de Goioerê inova e tem 
participação remota de vereadora

destacou a importância do 
momento e parabenizou a 
vereadora pela atitude. “É 
um marco para o nosso Le-
gislativo. A vereadora Aline 
poderia ter apresentado um 
atestado, mas optou por exer-
cer seu mandato mesmo em 
meio a uma situação delicada, 
demonstrando respeito com a 
população e com os trabalhos 

da Casa”, disse.
A participação remota da 

parlamentar foi elogiada pelos 
colegas, que reconheceram o 
compromisso de Aline com a 
função pública. A adoção da 
videoconferência representa 
um avanço no uso da tecno-
logia pelo Legislativo Munici-
pal, ampliando a acessibilida-
de e a representatividade dos 

parlamentares em diferentes 
circunstâncias.

Com isso, a Câmara de 
Goioerê dá um importante pas-
so em direção à modernização 
de suas práticas, reafirmando 
seu compromisso com a ino-
vação e com o bom andamento 
dos trabalhos legislativos, 
mesmo diante de desafios 
pessoais de seus integrantes.

A comunidade católica de 
Goioerê, aguarda com muita 
expectativa a realização de 
mais uma edição do “Arraiá 

Comunidade espera com expectativa 
a realização do ‘Arraiá das Candeias’

das Candeias”, cuja festa está 
programara para acontecer nos 
dias 24 e 25 deste mês.

O evento promete e entre as 

atrações, o tradicional show de 
prêmios, que vai dar mais de 
R$ 12 mil em premiação para 
os participantes, cuja renda 

será revertida para a Paróquia 
Nossa Senhora das Candeias.

As cartelas para o show 
de prêmio já estão à venda e 
custam apenas R$ 10,00. O 
primeiro lugar vai levar R$ 6 
mil em dinheiro; o segundo R$ 
3 mil e o terceiro R$ 2 mil. Já 
o quarto lugar ficará com R$ 
1 mil e o quinto lugar levará 
R$ 500,00.

Os organizadores citam 
que além do show de prêmios, 
a festa contará com uma pro-
gramação especial, incluindo 
atrações musicais, barracas 
típicas com comidas variadas 
e muito mais.

O ponto alto da festa será o 
almoço com costela assada no 
domingo, dia 25. Os convites 
já estão sendo comercializa-
dos e os interessados devem 
procurar os organizadores ou 
a secretaria da paróquia.

A festa está progamda para acontece nos dia 24 e 25 de maio

A primeira participação remota em sessão plenária aconteceu nesta semana

População e produtores de laranja apoiam 
ação da Adapar para defesa da citricultura

A Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná 
(Adapar) e outros atores 
que atuam no combate 
ao greening, doença mais 
agressiva da citricultura, 
têm conseguido o apoio da 
maioria da população e pro-
prietários rurais nas áreas 
em que os citros precisam 
ser erradicados como me-
dida de controle do inseto 
vetor. Nesta semana a for-
ça-tarefa está concentrada 

nas regiões de Cornélio 
Procópio e Londrina, no 
Norte do Estado.

Cecí l ia  Avelar  mora 
desde quando nasceu, há 68 
anos, em uma casa em Uraí, 
às margens da rodovia que 
liga essa cidade a Cruzeiro 
do Norte. Nesta terça-feira 
(13) ela foi surpreendida 
pela movimentação na ga-
ragem municipal, que fica 
ao lado de sua propriedade. 
Ali tinham sido destruídas 

mudas que eram vendidas 
de forma ilegal por um 
vendedor  ambu lan te  e 
também foi derrubado um 
pé de limão.

“Percebi aquela movi-
mentação na garagem e 
fui ver o que estava acon-
tecendo. O rapaz disse 
que estavam cortando as 
árvores”, contou Cecília. 
Ela foi abordada por uma 
das fiscais da Adapar e ime-
diatamente permitiu o corte 
de um pequeno pé de limão 
e um frondoso exemplar de 
lima, que abastecia não ape-

nas ela, mas vários vizinhos 
que apreciam a fruta.

“A gente sente uma dor 
muito grande porque há oito 
anos tenho esse pé de lima 
aqui e o pezinho de limão, 
mas se é para o nosso bem 
e o bem da natureza, eu 
concordei que cortassem”, 
af i rmou.  Enquanto  e ra 
preparada a motosserra ela 
trouxe vários saquinhos de 
plástico e contou com a aju-
da de quem ali estava para 
tirar o máximo possível de 
limas. “Vou levar para os 
vizinhos que gostam”.

Lote 6
A EPR Iguaçu assumiu nesta sexta-feira (16) os serviços 

nas rodovias do Lote 6, que somam 662 km e cruzam 31 
municípios no Paraná. A empresa oferece atendimento mé-
dico, socorro mecânico e inspeção de tráfego, substituindo o 
DER/PR. O contrato prevê R$ 13 bilhões em investimentos 
ao longo de 30 anos.

Emendas Pix
O TCE-PR publicou a Nota Técnica nº 33/25 para orientar 

os 399 municípios do Paraná sobre a correta aplicação das 
Emendas Pix. As orientações visam garantir transparência 
e rastreabilidade no uso desses recursos públicos. A nota foi 
apresentada em live e está disponível no Diário Eletrônico 
do órgão.

Concurso UEL
A UEL abriu edital para concurso público com 102 vagas 

para professores, incluindo cotas para pretos, pardos e pessoas 
com deficiência. As inscrições ocorrem entre maio e agosto 
de 2025, em duas etapas. A reitora destaca a importância do 
concurso para fortalecer o quadro docente da universidade.

PM-PR
O concurso da Polícia Militar e do Corpo de Bombeiros 

do Paraná oferece 2.600 vagas, com exigência de nível 
superior e idade máxima de 30 anos. Inscrições devem ser 
feitas pelo site do IBFC, com taxa de R$ 130.

Usina de etanol
O governador Ratinho Júnior entregou a Licença de 

Instalação para a usina bilionária da Coamo, em Campo 
Mourão, que terá produção diária de 765 mil litros de etanol. 
O projeto sustentável prevê início das operações em 2026 e 
geração de empregos na região.

Em Nova York
O prefeito de Londrina, Tiago Amaral (PSD), esteve 

em Nova York nesta semana para participar da Semana do 
Brasil, evento voltado à promoção do potencial socioeconô-
mico de cidades brasileiras. A programação objetivou atrair 
investimentos e firmar parcerias com lideranças e empresas 
dos Estados Unidos e do Brasil. Amaral integrou a comitiva 
municipal ao lado de secretários e dirigentes de autarquias.

Semana Brasil
A comitiva liderada por Tiago Amaral participou de 

compromissos na terça (13) e quarta-feira (14) com foco 
em mobilidade urbana, meio ambiente e tecnologia. Outras 
reuniões estavam na programação da comitiva com autori-
dades de Nova York e da cidade-irmã Toledo, nos EUA. O 
prefeito destaca a importância da articulação internacional 
para o desenvolvimento de Londrina.

Tecnologia 6G
O Brasil iniciou os preparativos para a chegada da tec-

nologia 6G. A Anatel anunciou que abrirá consulta pública 
em agosto sobre a faixa de 6 GHz, com leilão previsto para 
outubro de 2026. O investimento estimado é de R$ 50 bilhões, 
com foco na expansão da conectividade.
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O município de Goioerê 
está se organizando para 
realizar a 1ª Feira Agrope-
cuária do Colégio Agrícola. 
O evento está programado 
para acontecer nos dias 5 
e 6 de setembro, através 
de parceria da Prefeitura, 
Núcleo de Educação e IDR 
Paraná.

O evento vai contar 
com palestras técnicas, 
minicursos, exposição de 
maquinários e equipamen-
tos, como placas solares, 
implementos agrícolas, 
além de plantas, vasos e 
produtos da agroindústria 
familiar.

O diretor do colégio, 
Ademir Santana, explica 
que o evento é dos mais 
importantes, tendo como 
objetivo a troca de expe-
riências entre alunos, pro-
fessores e profissionais do 
setor. “Será um momento 
especial de aprendizado e 
inspiração, mostrando aos 
nossos alunos a grandeza 
e o potencial do agro em 
Goioerê”, disse.

Ainda de acordo com o 
diretor, durante o evento, 

Feira Agropecuária vai movimentar alunos e 
professores do Colégio Agrícola de Goioerê

parceiros estarão apresen-
tando novas tecnologias, 
equipamentos, sementes, 

recomendações e orien-
tações para o desenvol-
vimento sustentável do 

agronegócio regional.  
O IDR-Paraná estará 

participando da organi-

O Colégio Agrícola entrou em funcionamento este ano em Goioerê: expectativa para a feira que acontecerá em setembro

zação geral, mas também 
com orientações sobre 
manejo e conservação de 

solos, programas e polí-
ticas públicas, manejo de 
pragas e doenças da soja, 
tecnologia de aplicação 
de agrotóxicos, manejo da 
infiltração de água no solo 
e agroindústria.

A expectativa dos orga-
nizadores, é que a feira se 
torne vitrine regional de 
tecnologia e inovação da 
região, buscando aproxi-
mar todos os elos da cadeia 
produtiva, todos os agentes 
do segmento com os estu-
dantes, produtores rurais e 
parceiros.

Na semana passada, 
o prefeito Pedro Coelho 
recebeu representantes da 
comissão organizadora e 
deixou a equipe à disposi-
ção para apoiar o evento, 
“O Colégio Agrícola é 
muito importante para nos-
sa cidade e temos o maior 
interesse em fortalecer e 
divulgar suas atividades. 
Vamos fazer um grande 
evento com essa parceria 
entre estado e município e 
adesão de valorosos par-
ceiros do agronegócio”, 
citou.

Está agendado para 
acontecer no próximo 
dia 31, o sorteio da 
Scooter Elétrica da 
promoção Dia das 
Mães, organizada pelo 
comércio de Goioerê, 
através da ACIG.

A direção da ACIG 
informa que a pro-
moção segue e que 
os consumidores que 
fizerem suas compras 
nas lojas participantes 
da campanha poderão 
concorrer ao prêmio.

Alexandre  Cân -
dido, presidente da 
ACIG, comenta que 
a promoção está um 
sucesso, agradando 
não somente os con-
sumidores, mas tam-
bém aos empresários 
que têm registrado 

Sorteio da promoção Dia das Mães 
será realizado no próximo dia 31

O último sorteio foi realizado no inicio do mês: 10 vale-compras de 500 reais 

um bom aumento nas 
vendas diárias.

Segundo Alexan-
dre, a campanha é uma 

forma de incentivar as 
vendas no comércio 
local e, ao mesmo 
tempo, oferecer aos 

consumidores a chan-
ce de presentear suas 
mães com prêmios 
especiais.

Melhor desempenho do País: Paraná lidera 
crescimento das vendas no comércio em março

As empresas parana-
enses ligadas ao setor do 
comércio registraram um 
aumento de 4,7% no volu-
me de vendas em março de 
2025, em comparação com 
fevereiro. O resultado co-
locou o Estado na liderança 
nacional de crescimento 
do comércio varejista am-
pliado no mês, 2,8 pontos 
percentuais acima da média 
brasileira, que foi de 1,9%. 
Na comparação com março 
de 2024, a alta foi de 4%, 
também acima da média 
nacional, que recuou 1,2%.

Os dados foram divulga-
dos nesta quinta-feira (15) 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), com base na Pes-
quisa Mensal do Comércio 
(PMC). O comércio varejis-
ta ampliado considera, além 
dos itens tradicionais de 
consumo, setores de maior 
peso econômico, como ve-
ículos, motos, peças e ma-
teriais de construção, o que 
amplia a representatividade 
dos dados para a avaliação 
da atividade econômica.

No Paraná, onde esses 
segmentos têm forte pre-
sença, esse recorte ajuda a 
demonstrar com mais preci-
são a dinâmica do mercado 
interno. Após o Paraná, os 

maiores crescimentos em 
março foram registrados no 
Espírito Santo e na Paraíba, 
ambos com alta de 3,7% no 
volume de vendas.

Como reflexo direto do 
maior movimento comer-
cial, as receitas nominais 
também cresceram. O Pa-
raná liderou o aumento 
nacional no mês, com alta de 
5,1% em relação a fevereiro, 
enquanto a média nacional 
foi de apenas 1,5%.

O segmento de eletro-
domésticos foi o principal 
responsável pelo desempe-
nho expressivo do Estado, 
com crescimento de 20,4% 
nas vendas. Em seguida 
aparecem os atacadistas es-
pecializados em alimentos 
e bebidas (12,7%), veícu-
los e motocicletas (8,4%), 
vestuário (6,9%), materiais 
de construção (4,6%) e 
combustíveis e lubrificantes 
(3,8%).

O melhor desempenho 
do País em março ajudou 
a consolidar um primeiro 
trimestre positivo para o 
varejo paranaense. Entre 
janeiro e março de 2025, as 
vendas cresceram 3,9% na 
comparação com o mesmo 
período de 2024, enquanto 
as receitas nominais aumen-
taram 8,3%.
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O coordenador de esportes 
José Amâncio da Silva repre-
sentou o município de Janió-
polis no evento de lançamento 
do Dia do Desafio, realizado 
na última quarta-feira, 14 de 
maio. O evento foi organizado 
pelo Sistema Fecomércio que 
aconteceu no Sesc de Campo 
Mourão. Na oportunidade, 
Zé Amâncio recebeu uma 
placa em agradecimento pela 
participação no ano de 2024.

O Dia do Desafio é uma 
mobilização internacional 
que incentiva a prática de pelo 
menos 15 minutos de ativi-
dade física ao longo do dia, 
com o objetivo de combater 
o sedentarismo e promover 
hábitos saudáveis. Criado por 
iniciativa da TAFISA (The 
Association For Internatio-
nal Sport for All), o evento 
é coordenado no Brasil pelo 
Sistema Fecomércio, por meio 
do Sesc, sendo o Sesc Paraná o 

Janiópolis participa do Dia do Desafio 
que será no próximo dia 28 de maio

responsável pela coordenação 
estadual.

Estabelecido pela Lei 
Federal 13.645/2018, o Dia 
Mundial do Desafio estimula 
a participação espontânea 
da população em atividades 
físicas, esportivas e recreati-
vas, com foco na superação 
de limites individuais. A 
proposta atual do evento 
deixou de lado a competição 
entre cidades e agora busca 
motivar cada município a 
melhorar seus próprios ín-
dices de engajamento ano 
após ano.

As atividades desenvolvi-
das durante o dia 28 de maio 
devem ser registradas no site 
oficial do evento. Participan-
tes também são convidados a 
compartilhar fotos e vídeos 
nas redes sociais utilizando 
a hashtag #diadodesafio, 
promovendo uma corrente 
positiva e inspiradora.José Amancio, representante do município durante evento no Sesc

Acontece neste domin-
go, dia 18, em Juranda, 
a tradicional Rota da Fé. 
Esta será a segunda rota do 
ano e o custo da inscrição 
para adultos é de R$ 95,00 
e para adolescentes de 12 a 
17 anos, R$ 50,00. Crianças, 
pessoas com deficiência e 
acompanhantes não pagam. 

Segundo Rubens Moya-
no, idealizador da peregri-
nação,  o valor inclui trans-
porte, alimentação, água e 
frutas. A expectativa é reunir 
mais de 600 participantes.

Os interessados em se 
inscreverem deverão entrar 
em contato pelos seguintes 
telefones: Centro Cate-
quético (44-3525 1634); 
Santuário Nossa Senhora 
Aparecida (44-3525 2932); 
Paróquia Sagrada Família – 
Cohapar (44-3523 4673); 
Paróquia São Pedro – Ron-
cador  (44-3575 1215) ; 
Paróquia Nossa Senhora do 
Caravaggio – Lar Paraná 

Juranda recebe a Rota da 
Fé neste domingo, dia 18

(44-3524 1022); Paróquia 
Nossa Senhora de Fátima, 
ou ainda pela internet, no 
site www.rotasdafe.com.br 
e email: rotasdafe@gmail.
com.

A peregrinação iniciará 
na Catedral São José, em 
Campo Mourão, às 7 horas, 
com café da manhã e bênção 
do pároco local. Em seguida, 
os participantes embarcam 

em ônibus para o início do 
evento em Juranda, onde os 
peregrinos visitarão a Igreja 
Nossa Senhora do Perpétuo 
Socorro e a Paróquia Nossa 
Senhora Mãe de Deus.

A Rota da Fé é tradicional e deverá reunir cerca de 600 participantes em Juranda

A exemplo de edições 
passadas, a Festa das 
Nações, com as entidades 
servindo pratos delicio-
sos, será uma das atrações 
da Expo-Goio de 2025.

Festa das Nações será uma 
das atrações da Expo-Goio

A festa é organizada por 
entidades como a Apae, Ro-
tary Clube e Centro Santa 
Clara, entre outras, visando 
arrecadar recursos para a 
manutenção das mesmas.

A expectativa, segundo 
o presidente da Sociedade 
Rural, Fernando Moura, é 
das melhores, com a festa 
repetindo o sucesso de 
anos anteriores.

“Nós estamos bastante 
otimistas e acreditan-
do que mais uma vez a 
festa será um sucesso”, 
comenta o presidente, 
acrescentando que todos 
os preparativos estão 
sendo ultimados para a 
Expo-Goio.

Os dirigentes de enti-
dades citam que as vendas 
realizadas nas barracas 
ajudam a arrecadar fun-
dos significativos para 
serem usados no decor-
rer do ano, em diversos 
projetos sociais, desde 
programas educacionais 
até iniciativas de saúde 
e bem-estar.

Neste ano, a Expo-
Goio será palco das ce-
lebrações dos 40 anos da 
Sociedade Rural. “Vamos 
fazer uma grande festa, 
com shows de renome 
nacional e muitas outras 
atrações”, frisa o presi-
dente.A Festa das Nações é sempre um dos atrativos da Expo-Goio

Controle da tuberculose avança no Paraná com 
aumento de 43% no tratamento preventivo
O Paraná registrou um au-

mento de 43,43% na cobertura 
de prevenção à tuberculose 
entre 2021 e 2024, segundo 
informa a Divisão de Do-
enças Crônicas e Infecções 
Sexualmente Transmissíveis 
(DCIST) da Secretaria esta-
dual da Saúde (Sesa). Esse 
avanço foi possível com a 
ampliação, principalmente, 
do Tratamento Preventivo 
da Tuberculose (TPT) para 
pessoas que tiveram contato 
com pacientes diagnosticados 
e pessoas vivendo com HIV. 
Em 2021, foram notificados 
769 casos de tratamento pre-
ventivo, número que saltou 
para 1.103 em 2024. 

O TPT é uma importante 
estratégia para interromper 
a cadeia de transmissão da 
doença, prevenindo o desen-
volvimento da forma ativa 
da tuberculose em indivíduos 
infectados pelo bacilo, mas 
ainda não doentes.

De acordo com Juliana 
Taques, que atua na DCIST 
e é responsável técnica do 
Plano Estadual pelo Fim da 
Tuberculose, a expansão no 
uso do TPT contribui de ma-
neira decisiva para reduzir a 
incidência e a propagação da 
doença, uma das mais infec-
ciosas, com impacto global 
significativo.

“O tratamento preventivo 
interrompe a transmissão da 
doença e reduz casos ativos. 
Nesse sentido, a avaliação dos 
contatos, seguida do diagnós-
tico precoce é o princípio, é 
por onde começamos esse 
rastreamento. Com isso, pode-
mos iniciar o tratamento, que é 
a forma mais simples e eficaz 
nesse controle, além claro da 
conscientização das pessoas”, 
explica Juliana Taques. “A 
possibilidade de interven-
ção precoce e prevenção da 
forma latente da tuberculose 
podem mudar todo o cenário 
da doença”.

TESTE – No reforço ao 
enfrentamento à doença, a 
Sesa disponibiliza desde 2022 
os testes IGRA (Interferon-
Gamma Release Assay) nas 
Regionais de Saúde de Ponta 
Grossa, Maringá, Toledo, 
Londrina e no município de 
Curitiba. Nesse período já fo-
ram realizadas 3.914 testagens. 
O teste IGRA é um exame de 
sangue utilizado para diag-
nosticar a infecção latente por 
tuberculose, ou seja, quando 
a bactéria Mycobacterium 
tuberculosis está presente no 
organismo, mas não está cau-

sando a doença ativa.
Além disso, a rede esta-

dual conta com laboratórios 
equipados com o Teste Rápido 
Molecular para Tuberculose 
(TRM-TB), um recurso avan-
çado que agiliza o diagnóstico 
da doença.

SAÚDE PÚBLICA – A tu-
berculose é um grave problema 
de saúde pública no Brasil e no 
mundo. Em 2024, a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) 
registrou mais de 10 milhões 
de casos de tuberculose glo-
balmente, com um aumento 
constante desde 2021. 

No Paraná, em 2023, fo-
ram registrados 2.642 casos, 
com 210 óbitos. Em 2024, 
houve pequeno aumento no 
número de casos, 2.707 re-
gistros, e redução de óbitos, 
com queda para 193. Já em 
2025, desde o início do ano, 
foram 761 casos, de acordo 
com dados do Sistema de 
Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan).

A meta é reduzir o número 
de óbitos por tuberculose em 
95% até 2030. “O óbito por 
tuberculose é considerado um 
evento evitável. Ao realizar a 
vigilância dos óbitos é possí-
vel conhecer a trajetória que 
a pessoa percorreu na rede de 
atenção à saúde para que seja 
possível evitar outros casos”, 
ressaltou a diretora de Atenção 
e Vigilância da Sesa, Maria 
Goretti David Lopes.

VACINAÇÃO – Uma das 
formas de proteção contra 
formas graves da doença é 
a vacina BCG. Em fevereiro 
de 2024 o Estado iniciou a 
implementação desse imuni-
zante em maternidades, agora 
com 29 maternidades de alto 
risco, além da Mater Dei, em 
Curitiba.

A aplicação da vacina 
BCG é preconizada pela Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS) e pelo Ministério da 
Saúde (MS) nas primeiras 
horas de vida ou nos primeiros 
30 dias de vida.

APRIMORAMENTO – 
Desde segunda-feira (12), o 
Laboratório Central do Estado 
(Lacen) recebe a visita técnica 
do Ministério da Saúde para o 
aprimoramento conjunto das 
ações de controle da tubercu-
lose no Estado. A partir desta 
visita, serão propostas ações 
estratégicas para aprimorar 
o diagnóstico laboratorial e a 
gestão do processo e controle 
da doença.
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Um projeto importante 
que começa a ser desen-
volvido em Moreira Sales, 
foca a formação esporti-
va, social e familiar para 
crianças e adolescentes. O 
projeto oferece treinamen-
tos de futebol em diversas 
categorias, promovendo 
não apenas o desenvol-
vimento esportivo, mas 
também o incentivo à 
disciplina escolar e à con-
vivência familiar.

O prefeito Luiz Vol-
pato destaca a importân-
cia da iniciativa para o 
município, citando que a 
administração municipal 
prioriza áreas como o es-
porte e o social. “A gente 
sabe da importância des-
sas duas áreas e por isso 
não medimos esforços 
para fazê-las girar”, disse.

O projeto, denomina-

Moreira Sales implanta projeto voltado 
à formação esportiva, social e familiar

do de “Talentos de Je-
sus”, é uma  iniciativa do 
Cascavel Futebol Clube 
e todos os participantes 
recebem kits esportivos 
completos sem nenhum 
custo, garantindo in-
clusão e igualdade de 
condições para todos os 
alunos.

Com a implantação do 
projeto, Moreira Sales 
passa a investir ainda 
mais em políticas públi-
cas voltadas à infância e 
juventude, reafirmando 
o compromisso da atual 
gestão com o futuro da 
comunidade. 

O projeto já é reco-
nhecido em diversas 
cidades do Paraná por 
seus resultados positivos 
na formação de jovens 
cidadãos por meio do 
esporte.O lançamento do projeto aconteceu nesta semana: apoio às crianças e adolescentes através do esporte

O prefeito de Rancho Ale-
gre D’Oeste, Cássio Zanuto, 
acompanhado de um grupo de 
vereadores, estive na capital 
do estado nesta semana, onde 
viabilizou novas conquistas 
para o município.

Entre as conquistas, o pre-
feito destaca a destinação de 
10 unidades habitacionais do 
programa Casa Fácil Paraná, 
voltadas a atender famílias em 
situação de vulnerabilidade.

O prefeito destaca a im-
portância dos investimentos. 
“Um investimento necessário 
e que visa atender aquelas fa-
mílias que não têm condições 
adequadas de moradia e preci-
sam deste apoio. Parabéns ao 
governador Ratinho Júnior”, 
disse.

A nova modalidade do 
Casa Fácil prevê que as pre-
feituras forneçam os terrenos 
e prestem apoio logístico e 
técnico às obras. Já a Cohapar 
será responsável pelo projeto 
arquitetônico e pelo acompa-
nhamento da execução.

O governador Ratinho 
Junior afirmou durante o lan-
çamento que este é o maior 
programa habitacional do 
Brasil e que o Casa Fácil veio 
para atender aqueles que mais 

Casa Fácil Paraná: Programa contempla 
10 famílias de Rancho Alegre D’Oeste

precisam, a realizar o sonho de 
ter a casa própria.

ESPORTES:  -  Além 
dessa conquista, o prefeito 

cita a garantia de R$ 500 mil 
com o deputado Luiz Cláudio 
Romanelli, que segundo ele, 
serão destinados ao setor do 
esporte do município. “Só 

temos que agradecer, pois foi 
uma viagem muito proveito-
sa”, frisou ele, agradecendo a 
parceria com os vereadores e 
seus deputados.

O prefeito e vereadores durante evento de lançamento 
do programa Casa Fácil Paraná em Curitiba

2ª etapa dos Jogos Paradesportivos reúne 
1,2 mil participantes em Foz do Iguaçu
Inicia nesta sexta-feira 

(16) a segunda etapa dos 
Jogos Paradesportivos do 
Paraná, promovidos pelo 
Governo do Estado por meio 
da Secretaria de Estado do 
Esporte (SEES). A competi-
ção segue até domingo (18) 
em Foz do Iguaçu, no Oeste, 
e reúne 1.257 participantes, 
entre atletas, comissões téc-
nicas e arbitragem.

Nesta fase, 234 equipes 
representam 51 municípios 
paranaenses nas modali-
dades de atletismo (com 
provas para deficientes 
físicos, visuais, intelectuais, 
pessoas com síndrome de 
Down e com transtorno do 
espectro autista), natação 
(nos mesmos moldes do 
atletismo), bocha, dragon 
boat, handebol em cadeira 
de rodas e para deficientes 
intelectuais, canoagem e 
taekwondo.

Somadas as duas etapas 
de 2025, os Jogos Parades-
portivos chegarão a mobili-
zar mais de 2,3 mil pessoas, 
reforçando o compromisso 
do Governo do Paraná com a 
valorização do paradesporto 
e a inclusão por meio do 
esporte.

O secretário estadual do 

Esporte, Helio Wirbiski, 
destacou o papel transfor-
mador da iniciativa. “A 
cada edição, vemos o cres-
cimento do paradesporto e 
do envolvimento dos muni-
cípios. Quando começamos 
essa gestão, um dos pedidos 
do governador foi que o Pa-
raná se tornasse referência 
na área do paradesporto”, 
afirmou.

Segundo o diretor de 
Esportes da SEES, Cristia-
no Del Rei, o Governo do 
Estado segue aprimorando 
a estrutura e o atendimento 
durante os Jogos “Estamos 
evoluindo nossa relação 
com as federações para-
desportivas especializadas, 
trazendo árbitros cada vez 
mais capacitados e ofere-
cendo hospedagem com 
pensão completa para todas 
as delegações. Isso reduz 
deslocamentos e garante 
mais conforto e tranquilida-
de aos participantes”, disse.

Documentos oficiais, 
resultados, boletins, clas-
sificação final e outras 
informações sobre os Jogos 
Paradesportivos do Paraná 
estão disponíveis no site 
da Secretaria de Estado do 
Esporte (AQUI).
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Paraná vai mapear pomares de uva para reforçar 
prevenção contra deriva de agrotóxicos

O Governo do Estado, 
por meio da Agência de 
Defesa Agropecuária 
do Paraná (Adapar), 
vai iniciar o cadastra-
mento de propriedades 
com cultivo de uvas no 
território paranaense. O 
objetivo é ter conheci-
mento da localização e 
características de todos 
os pomares para planejar 
ações preventivas e edu-
cativas visando reduzir 
a deriva de agrotóxicos. 
A deriva ocorre quando 
o agrotóxico de uma la-
voura é levado pelo vento 
e acaba atingindo outra 
atividade.

Essa foi uma das pro-
postas apresentadas du-
rante reunião com pro-
dutores e autoridades de 
Marialva, maior produtor 
do Estado, nesta quin-
ta-feira (15), durante a 
ExpoIngá. O encontro foi 
dirigido pelo presidente 
do IDR-Paraná (Instituto 
de Desenvolvimento Ru-
ral do Paraná – Iapar-E-
mater), Natalino Avance 
de Souza, e o diretor de 
Defesa Agropecuária, da 
Adapar, Renato Young 
Blood.

“Nós precisamos bus-
car sempre o caminho da 
convivência e da conver-
gência”, disse Natalino, 

salientando que o gover-
no também conversa com 
os produtores de grãos, 
que utilizam herbicidas 
no manejo das culturas. 
“Estamos tentando o 
equilíbrio, pois não po-
demos fechar os olhos 
para a principal cultura 
de exportação, mas temos 
que cuidar da uva, que 
é tão importante para o 

Estado e para Marialva”.
Ele recebeu um do-

cumento com propostas 
da Associação Norte 
Paranaense de Pesquisa 
e Fruticultura (Anpef). 
Entre elas, um cadastro 
dos herbicidas com in-
formações da influência 
sobre as culturas sensí-
veis e uma fiscalização 
preventiva.

De acordo Young 
Blood, o trabalho rea-
lizado pela entidade na 
verificação dos bicos 
de equipamentos de 
aplicação de herbicidas 
conseguiu reverter, na-
quela região, a situação 
de 90% considerados 
ruins para 90% seguros. 
“Conseguimos redução 
na severidade da conta-

minação em decorrência 
da deriva, mas a incidên-
cia ainda continua alta”, 
avaliou.

Por isso, ele acen-
tuou que novas medidas 
estão sendo estudadas 
com o intuito reduzir a 
aplicação dos produtos 
hormonais próximo a 
propriedades com produ-
ção de uvas. Razão pela 

qual reforçou a necessi-
dade de cadastramento 
das propriedades, assim 
que o processo iniciar. 
“Estamos na luta junto 
com os produtores, mas 
queremos que o trabalho 
seja realizado de forma 
equilibrada e consensu-
al”, disse.

O Estado também 
pretende intensificar tra-
balhos em unidades de 
referência, com o ob-
jetivo de demonstrar a 
eficácia de produtos não 
hormonais no controle 
de ervas daninhas, o que 
favorece também a pro-
dução de uvas. “Dá para 
fazer diferente”, afirmou.

PRODUÇÃO – Em 
2023 o Valor Bruto de 
Produção (VBP) da uva 
no Paraná foi de R$ 261,7 
milhões, totalizando 45,8 
mil toneladas da fruta. A 
cidade que mais produziu 
a fruta em 2023 no Estado 
foi Marialva, no Noroes-
te, com um VBP de R$ 
70,4 milhões e uma pro-
dução de mais de 10 mil 
toneladas. Seguida por 
Uraí (Norte) com VBP 
de R$ 10,9 milhões e 1,6 
mil toneladas, e Rosário 
do Ivaí (Vale do Ivaí) com 
R$ 10,1 milhões e 1,5 mil 
toneladas.

O objetivo é ter conhecimento da localização e características de todos os pomares para planejar ações preventivas e 
educativas. A deriva ocorre quando o agrotóxico de uma lavoura é levado pelo vento e acaba atingindo outra atividade.
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Copacol Agro 2025 capacita o
 produtor para superar desafios
O Copacol Agro 2025 

trouxe o cenário da econo-
mia nacional e o comporta-
mento do mercado interna-
cional para a família coope-
rada. Com perspectivas para 
uma boa safra, excelente 
momento das exportações 
brasileiras e a importância 
da diversificação dentro das 
propriedades, o produtor 
rural teve a oportunidade de 
conversar com especialistas 
do setor que demonstraram 
esse panorama de bons 
ventos do agronegócio na-
cional, mas sem perder o 
foco em pontos que ainda 
merecem atenção. “Somos 
uma cooperativa que pro-
duz alimentos que chegam 
em todo o mundo e a nossa 
responsabilidade é cada vez 
maior para produzirmos 
com eficiência e qualidade 
para seguirmos crescendo 
e nos desenvolvendo. Hoje 
exportamos para 84 países 
e isso mostra que temos a 
capacidade e condição de 
participar das atividades 
no mercado mundial com 
competitividade. Por isso, 
não podemos nos acomodar 
e devemos sempre investir 
em inovação, tecnologia e 
conhecimento para estar-
mos atualizados”, destaca 
o diretor-presidente, Valter 
Pitol.

Os convidados para 
conversar com o produtor 
rural e demonstrar essas 
perspectivas foram Marcelo 
Osório, diretor institucional 
da ABPA (Associação Bra-
sileira de Proteína Animal); 
Paulo Herrmann, CEO da 
Federação das Indústrias 
do Rio Grande do Sul, 
com atuação há 40 anos 
no agronegócio, 20 deles 
na John Deere do Brasil; 

feira todas as informações 
que precisamos. A cada ano 
que passa está mais comple-
ta e temos a oportunidade 
de conhecer as novidades 
do setor. A família trabalha 
junta na agricultura, pisci-
cultura e avicultura, então 
estarmos atualizados é mui-
to importante para termos 
sucesso nas nossas ativida-
des e é isso que o Copacol 
Agro nos oferece”, afirma 
Aline Pianessa, cooperada 
de Cafelândia.

Quem também apro-
veitou as novidades do 
Copacol Agro foi Semir 
Isoton, cooperado de To-
ledo. “Fizemos questão de 
participar mais um ano para 
conhecer tudo o que há de 
novo e assim melhorar o de-
sempenho no campo. Atuo 
com agricultura e a Coo-
perativa nos dá segurança 
para produzir e melhorar 
os resultados. O Copacol 
Agro é uma verdadeira sala 
de aula, quem deixou de vir 
perdeu muito”.

e Kellen Severo, jornalista 
especializada em agrone-
gócio, Top Voice LinkedIn 
Agro, foi comentarista no 
Jornal da Manhã da Jovem 
Pan News e Canal Rural, 
graduada em Economia 
pela USP, estudou Direito 
do Agronegócio no Insper e 
Economia Comportamental 
na Fia e premiada 10 vezes 
pelo trabalho que desen-
volve como jornalista no 
setor Agro.

De acordo com a jornalis-
ta, convidada especial desta 
quinta-feira, o cooperado 
deve se atentar em pontos 
importantes para não deixar 
dinheiro sobre a mesa. “É 
preciso treinar o foco para 
ir além do óbvio; ver além 
dos resultados imediatos; 
conhecer os custos visíveis 
e as consequências não vis-
tas; além de ficar atento as 

tendências emergentes do 
mercado”, aconselha.

Kellen trouxe ainda um 
panorama sobre o conflito 
entre China e Estados Uni-
dos. “Algo importante é que 
o Brasil deve permanecer 
neutro e seguir negociando 
com os dois países, sem ado-
tar nenhum lado”. Já quanto 
ao mercado nacional, a 
especialista comenta que 
há um desafio na economia 
brasileira, devido a juros e 
dólar altos. “Por isso é im-
portante darmos muita im-
portância a gestão financeira 
dos nossos negócios. Com 
essas altas os investimentos 
tendem a custar mais tam-
bém, por isso precisamos 
de atenção”.

Já quanto a safra, a jor-
nalista comenta que o Brasil 
tem grão e oferta, mas não 
tem preço. “Isso significa 

que teremos margens mais 
achatadas. Então estamos 
entrando em uma safra de 
soja com estoques elevados 
e a área plantada aqui deve 
crescer. Além disso, a pers-
pectiva é que seja um ano 
de La Niña, o que, histori-
camente, tende a favorecer 
a safra brasileira a ser mais 
cheia”.

Origem da produção

O CPA (Centro de Pes-
quisa Agrícola) da Copacol, 
em Cafelândia, foi palco 
do Copacol Agro 2025 que 
contou ainda com a par-
ticipação de 95 empresas 
parcerias que trouxeram 
novidades e inovações da 
produção agropecuária. 
Além disso, o produtor ru-
ral teve a oportunidade de 
assistir palestras exclusivas 

nas áreas de avicultura, 
piscicultura, suinocultura 
e bovinocultura de leite que 
trouxeram atualizações de 
cada atividade para o coo-
perado. “Encontramos na 

Foz do Iguaçu é um dos destinos de julho 
mais buscados por estrangeiros no Booking

Julho é um mês de férias 
escolares, que impacta di-
versos públicos no turismo. 
Segundo levantamento 
realizado pelo portal de 
viagens e hospedagens 
Booking, o Paraná é um dos 
destinos em destaque para 
esse período, com muitos 
turistas internacionais bus-
cando por Foz do Iguaçu, 
no Oeste do Estado.

De acordo com a plata-
forma, o município frontei-
riço está entre as cidades 
brasileiras que mais regis-
traram aumento significati-
vo nas buscas de viajantes 
estrangeiros por acomo-
dação, um crescimento de 
248% em comparação com 
o mesmo período de 2024. 
Os dados são referentes a 
buscas realizadas na plata-
forma entre 24 de fevereiro 
e 3 de março deste ano, para 
hospedagem entre os dias 
1.º e 31 de julho.

“O governador sabe a 
importância de posicionar 
o Paraná como um destino 
atrativo aos visitantes es-
trangeiros. Por isso, um dos 
nossos focos é apresentar o 
Estado aos países vizinhos 
sul-americanos, e os frutos 
desse trabalho aparecem 
cada vez mais”, disse Leo-
naldo Paranhos, secretário 
estadual do Turismo. 

“Para confirmar os re-
sultados, basta ver os nú-
meros: no primeiro trimes-
tre deste ano recebemos 

mais de 426 mil turistas 
estrangeiros, um aumento 
de 18,3% comparado com 
o ano passado. Os serviços 
ligados ao turismo parana-
ense também são positivos, 
com o Paraná registrando 
alta de 7,5% no setor, aci-
ma da média nacional, que 
foi de 4,7%”, completou o 
secretário.

Junto com Foz do Igua-
çu, os outros destinos 
brasileiros que registraram 
aumento nas buscas são 
Rio de Janeiro (RJ), Búzios 
(RJ), Florianópolis (SC) e 
Porto de Galinhas (PE). 
Segundo o Booking, os 
destinos em alta reforçam 
o potencial do Brasil em 
atrair turistas de diferentes 
perfis, interessados em atra-
tivos litorâneos, roteiros 
urbanos e ecoturismo.

TENDÊNCIA POSI-
TIVA – Conforme dados 
da Agência Brasileira de 
Promoção Internacional 
do Turismo (Embratur), 
o crescimento nas visitas 
internacionais ao Paraná 
– especificamente no mês 
de julho – já vem sendo ob-
servado nos últimos anos. 
Em 2024, mais de 66 mil 
turistas internacionais visi-
taram o Estado no período.

Os números do ano 
passado representam um 
crescimento de 17,3% na 
comparação com o mesmo 
mês de 2023, que teve pou-

co mais de 52 mil visitan-
tes. Em ambos os anos, os 
países que mais mandaram 
visitantes ao Estado foram 
o Paraguai, a Argentina e os 
Estados Unidos. A maioria 
das entradas foi por via 
terrestre, o que reforça a im-
portância de Foz do Iguaçu 
na captação de turistas dos 
países da fronteira.

Entre as atrações que a 
cidade oferece aos turistas 
e visitantes está o Parque 
Nacional do Iguaçu, que 
abriga as Cataratas do 
Iguaçu. O conjunto de que-
das d’água é considerado 
uma das Sete Maravilhas 
Naturais do Mundo, além 
de ter sido eleito como 
principal atrativo turístico 
do Brasil e América do Sul 
pela plataforma TripAvisor, 
em 2024.

“É um orgulho ver Foz 
do Iguaçu entre os destinos 
mais buscados por turistas 
internacionais para as férias 
de julho. Esse destaque 
reforça o trabalho conjun-
to entre o setor público 

e privado para promover 
o Destino e qualificar a 
experiência do visitante. 
Seguimos comprometidos 
em fortalecer Foz como 
um destino acolhedor, 
sustentável e preparado 
para receber turistas do 
mundo todo”, disse Jaime 
Mendes, presidente do Visit 
iguassu – instituição sem 
fins lucrativos de promoção 
da região.

OUTRAS OPÇÕES 
– Julho também é um 
mês especial por conta 
das estações frias, que 
deixam o Paraná ainda 
mais atraente aos visi-
tantes. Pensando nisso, 
o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria 
do Turismo (Setu-PR) e 
do Viaje Paraná – órgão 
de promoção comercial 
do setor – divulgaram a 
campanha de inverno de 
2025, um convite para 
conhecer os melhores 
atrativos estaduais desta 
estação do ano.

O Copacol Agro 2025 trouxe o cenário da economia nacional e o 
comportamento do mercado internacional para a família cooperada


		2025-05-16T09:23:15-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




